
MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE  
ASSISTÊNCIA Á SAUDE E DE ACESSO 

AO SUS/CES  
/1/ 

                                                                                            segunda-feira, 2 de agosto de 2010               Marlene/CES/PR  

Dia: 27 de fevereiro de 2002. 1 
Horário: 08:30horas 2 
Local: Sala de modernização – Nazira 3 
 4 
O grupo de integrantes da Comissão elegeu como coordenadora Marina Fonseca, como coordenador 5 
adjunto Dr. Ruy Pedruzzi e na relatoria Denise Gonçalves Beraldo e Marina Biehe Ferraes. 6 
Foram discutidos na reunião os três  assuntos pendentes no ano anterior que foram os  seguintes 7 
assuntos:  8 
1 – Questão da contaminação por HIV nas transfusões sangüíneas, na região de Guarapuava, ainda 9 
persistem dúvidas, o processo terá continuidade. 10 
2 – Órteses e Próteses – O levantamento já realizado pelo Nogueira que deverá trazer o relatório 11 
trimestral e informar a situação atual. O processo  ficará paralisado durante um período devido a 12 
nova portaria. 13 
3 – NOAS e sua pactuação – foi discutido que esse assunto é de discussão permanente. 14 
Os assuntos propostos para este ano foram: 15 
1. Cartão SUS – Foi discutido a implantação do plano piloto que abrange em torno de 32 cidades 16 

no Paraná. O grupo propôs fazer uma avaliação desse projeto piloto. 17 
2. Foi discutido pelo grupo a questão do pagamento das diárias e foi proposto que se 18 

encaminhasse para a Comissão de Orçamento que seja avaliada a possibilidade de 19 
ressarcimento das despesas dos representantes das entidades nas comissões temáticas  sendo 20 
ou não conselheiros. 21 

3. Pautar a discussão da realização da Conferência de Assistência Farmacêutica no estado que 22 
ainda não tem data definida sendo que a nacional ocorrerá ainda no 1º semestre. 23 

4. Foi discutida a questão da demanda reprimida nas diversas especialidades e solicitada pauta, 24 
para reavaliar a questão do levantamento já realizado pela SESA a respeito do assunto. 25 

Foram feitas várias propostas de possibilidades para solucionar o problema que deverão ser 26 
discutidas na pauta da comissão. 27 

5. Foi apresentada a proposta de se fazer uma discussão a respeito da implantação de protocolos 28 
de tratamento e encaminhamentos para o atendimento no SUS. 29 

6. Foi discutida a questão do PSF, sendo levantados os seguintes tópicos: 30 
a) Necessidade de realização de um seminário para discutir PSF, onde serão enfocadas a avaliação 31 

dos PSF’s já implantados nos municípios, a porcentagem de cobertura populacional atendido  no 32 
estado, as questões administrativas, os efeitos sobre os indicadores de saúde e índice de 33 
internamento hospitalar. Foi apresentada a proposta de se fazer um diagnóstico da situação 34 
anterior a implantação do PSF para que se possa fazer uma análise do quanto avançou ou não 35 
em relação a qualidade de assistência. 36 

b) A Comissão solicitou que a SESA encaminhe a mesma os relatórios enviados pelos municípios 37 
referentes a entrega da documentação regularizando o PSF que foi solicitado pelo Ministério da 38 
Saúde e deverá ser entregue até março próximo. 39 

Ficou estabelecida a seguinte pauta para a próxima reunião desta Comissão Temática: 40 
1) PSF – organização do Seminário pelo CES com duração de 1 hora – trazer possibilidade de data, 41 

local e público. 42 
2) Pactuação da NOAS – 1 hora 43 
3) Cartão SUS – 30 minutos 44 
Informes: 45 
1. Conferência Estadual de Assistência Farmacêutica e Política de Medicamentos – 10 min. 46 
2. Contaminação por HIV e transfusão sangüínea – 10 min 47 
Os demais assuntos propostos ficaram como pauta a ser discutida nos próximos meses. 48 


